



Iniciativas sindicales para una política industrial

La Federación de Industria presenta un documento con propuestas para cambiar el modelo productivo y poner en marcha una verdadera política industrial

El análisis de la situación actual del tejido industrial pone de manifiesto que el peso en el PIB de la industria manufacturera viene cayendo desde 1985, situándonos en estos momentos muy alejados de los países más industrializados de la UE, en un proceso que se ha agravado de forma significativa por el impacto de la crisis económica. Este declive ha supuesto la correspondiente destrucción de empleo industrial.

Contrasta con esta situación la existencia de empresas y sectores productivos exportadores, que están consiguiendo mantener e incluso incrementar sus cuotas de mercado, lo que confirma la competitividad de las empresas españolas más abiertas al exterior, en las que predomina el empleo estable y de calidad.

Necesidad de cambio de modelo productivo. Para CCOO, la magnitud del impacto de la actual crisis en España responde en gran medida a los propios desequilibrios del modelo productivo sobre el que se ha basado el crecimiento de la última etapa de expansión. Por ello, el cambio de este modelo productivo lo consideramos una prioridad de país, para garan-

tizar que una vez superada la crisis, el crecimiento económico sea más sólido y equilibrado.

Para ello, proponemos la puesta en marcha de amplias alianzas políticas y sociales, con el mundo académico y de la investigación científica. Emplazamos al Gobierno a poner en marcha políticas orientadas a este cambio de modelo productivo, que deben tener un enfoque global y estructural, porque la reactivación económica, la creación de empleo, los derechos laborales, la protección y cohesión social y el cambio de patrón de crecimiento, entendemos que van siempre unidos.

Por una política industrial. Cambiar el modelo productivo requiere dotarse de una verdadera política industrial; apostar por una política energética que garantice la suficiencia de suministro, la sostenibilidad medioambiental y un coste competitivo de la energía; invertir en I+D+i e introducir las tecnologías de la información y la comunicación en el proceso productivo; dotarse de las infraestructuras necesarias, impulsar el ferrocarril y las intercomunicaciones; promover la agrupación y colaboración de las empresas; mejorar el sistema educativo, en especial la FP, apostando por la formación a lo largo de la vida y garantizar la financiación a las empresas.

La magnitud del impacto de la crisis en España responde en gran medida a los propios desequilibrios del modelo productivo sobre el que se ha basado el crecimiento de la última etapa de expansión.

PROPUESTAS

- **I+D+i.** La salida de la crisis debe hacerse potenciando un modelo productivo de mayor competitividad y productividad, basado en el apoyo al desarrollo de la investigación e innovación en sectores de media y alta intensidad tecnológica, que debe complementarse con la apuesta por la investigación e innovación en los sectores tradicionales.
- **Internacionalización.** Se debe continuar fomentando la actividad en el exterior de las empresas, reforzando la presencia de empresas que cuentan con experiencia internacional en mayor o menor grado, e impulsando y apoyando la salida al exterior de nuevas empresas que puedan afrontar este reto.
- **Financiación.** Las pequeñas y medianas empresas necesitan de crédito suficiente, como mínimo para abordar sus necesidades de circulante. Para ello, sería necesario utilizar todos los recursos disponibles.
- **Formación Profesional.** Sería necesario disponer de oferta pública suficiente para atender la demanda creciente de titulados teniendo como referente las futuras necesidades del mercado de trabajo.
- **Sectores a desarrollar.** Es imprescindible que la política industrial se oriente a favorecer claramente el desarrollo de las producciones más intensivas en tecnología y señale objetivos de desarrollo sectorial en diferentes ámbitos.
- **Cooperación empresarial.** Consideramos imprescindible el fomento de la cooperación y agrupación empresarial. Las políticas de apoyo a 'clusters' innovadores o distritos industriales buscan externalidades positivas entre empresas para explotar al máximo las economías de escala.
- **Sostenibilidad energética.** Consideramos necesario fijar como objetivo prioritario la consecución de la sostenibilidad energética, como medida no sólo económica, para no seguir agravando el cambio climático, sino también como factor fundamental de desarrollo industrial y mejora de la competitividad de las empresas españolas.